
大変遅くなってしまって
申し訳ありません。
御確認、
よろしくお願いします。

会　議　録

上尾市立上平北小学校　第２回学校運営協議会

令和６年６月１９日(水)

９：３０　　～　　１０：３５

上尾市立上平北小学校　会議室

矢口　大希

副会長　 木部　望美

委　員　　湯本　均　　　　　   　　委　員　　小川　和美

委　員　　鴨田　勉　　　　   　　　委　員　　山崎　一人

委　員　　佐藤　友子

校　長　　清水　典子　欠席　　　教　頭　　興野　邦孝

教務主任　金井　徹　　　　　　 　事務主幹　上村　恭弘

　０　名　（　　　　　　　　　　　　　）

　（１）傍聴可否の確認

　（２）議事

　　　　ア　学校生活について

　　　　イ　学習の状況について

　　　　ウ　授業参観

　　　　エ　意見交換、情報交換

　（３）その他

　（４）連絡

　　　　ア　今後の予定

　　　　　　7月21日(日）～22日(月)　林間学校　片品村

　　　　　10月　5日(土)　運動会　(予備日　8日(火)）

　　　　　11月27日(水)　上尾市教育委員会委嘱研究発表会

　　　　　11月　2日(土)　学校公開

傍 聴 者

議 題

議 長 （ 会 長 ） 氏 名

会 議 の 名 称

開 催 日 時

開 催 場 所



協
議
要
旨

協 議 の 結 果 意 見 の 概 要

（１）傍聴可否の確認 特に意見等なし

　　　　　→　可 　⇒公開会議とする

会議の様子について撮影及び学校ホームページ等への掲載

の可否について

　⇒了承

（２）議事

ア　学校生活について 学校ホームページに掲載した画像を見ながら、

　　各学年活動の様子について、興野教頭より説明した。

　体験的な学びを重視して取り組んでいる。

　　1学年　図工　出前授業（造形遊び：センタクバサミをつかって）

　　4学年　UDトラックス（安全学習）

　　　　　→承認 　　6学年　理科　模型を使って

　　6学年　家庭科　調理実習（スクランブルエッグ）

　　　　学校応援団に支援に入ってもらっている

　　　　　　　「卵を割ってごらん」の問い掛けに・・・

　　　　　　　　　　➢卵を置き、上から叩く児童がみられた

　 　　　　　　　　　　　　　　↑

　　　　　　　　　　　　体験の重要性

　　　5月　音楽朝会

　　　　　　5学年　調理実習（じゃがいも）

　　　　　　　　　　　メダカたまご観察

　　　　　　1学年　エプロンシアター（ゲストティーチャー:栄養士）

　　　　　　　　　　　「なんでも食べる大切さ」

　　　　　　市内一斉避難・引取訓練（5月21日）

　　　6月　2学年　歯磨き名人（研究授業）

　　　　　　5学年　田植え(講師：平野農園様）

　　　　　　　　  　　　　　　（上尾市長　畠山稔様　御視察）

　　　　　　6学年　租税教室（出前授業：税理士）

　　　　　　4学年　社会科見学



協
議
要
旨

協 議 の 結 果 意 見 の 概 要

学校運営協議会委員の皆様に名札を用意しました。

　　　ホームページ掲載写真で御説明しましたように、日々

　　体験的な学びを大切にしながら、授業を実践しております。

　　ぜひ、日頃から学校へ足をお運びいただき、教育活動を

　　参観していただき、教職員と一緒に、本校の教育を考えて

　　いただけたらと思います。

○意見●質問

●用意いただいた名札について、学校へ来るとき以外にも、

　見守り活動などで着用することは問題ないか。

　→問題ない。

●租税教室について、どのような内容の授業が行われて

　　いるのか。

　　→税の種類について

　　　　　　・どんなところで使う？（動画視聴）

　　　　　　・税が「ある」と「ない」で社会はどう変わる？

　　　　　　　　消防（車）・警察などを例に・・・

　　　　　　　　（政治学習も併せて学習する）

●租税教室のような出前授業は、前年度にすべて決定されて

 　いるのか。

　　→前年度中に決定しているものもあるが、実態に合わせて

　　　取り入れる場合もある。

◯知り合いの防災士から、ぜひ学校で防災についての講座を

　　取り入れてもらいたいとの声があった。

　　→本校の教育課程と照らし合わせ、今後検討していく。

●児童が水筒を斜め掛けにして登下校している。

　　メディア等で、この行為は危険であるとの指摘が出ている。

　　（転倒の際に内臓破裂等の

　　　　　　　　　　　重大事故を引き起こす可能性がある）
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協 議 の 結 果 意 見 の 概 要

　　これについて、学校はこれからどのように対応していくのか。

　　→近隣校の状況なども調査しつつ、検討・対応する。

◯児童の帰りが遅いと、見守りボランティアの方から指摘がある。

　　→早く帰るように指導していく。

◯給食時の会食形式について、対面式に戻してはどうか。

　・新型コロナの大流行期から随分と時間がたった。

　・コロナ禍以降に入学した児童は、対面で給食を食べる

　　楽しさを味わっていない。

　・市内小学校でも、対面式に戻している学校もある。

　→「食育の観点」と、本校は残菜が多い傾向なので

　　 「残菜をなくそう」の観点から、検討していく。

◯児童が登下校に背負うランドセルについて、昨年度途中に

　校長・教頭へ相談させてもらったが、リュック等も認めるように

　できないか。

　・市内小学校で実際にリュックを可能としているところもある。

　→検討する。

イ　学習の状況について 学力向上プランについて、金井教務主任より説明した。

　　・個々の課題を落ち着いた態度で取り組んでいる。

　　・体験的な学習を多く取り入れている。

　学力向上プラン「グランドデザイン」

　　　学力・学習状況調査の結果について

　　　　＜全国調査＞対象：6学年

　　　　　　春に実施：前年度の学習が身についているか

　　　　　　　　　　　　 の指標となる。

　　　　　　・令和5年度：本校は、平均程度であった。

 　　　＜埼玉県調査＞対象：4～6学年

　　　　　　令和6年度はパソコン（タブレット）を使用して行われる。

　　　　　　・令和5年度

　　　　　　　　6学年国語：2レベル上昇した
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　　　　　　　　5学年国語：6レベル上昇した

　　　　　　　　　　　 算数：5レベル上昇した

                 ※5学年の大きな伸びについて分析し、

　　　　　　　　　効果的であった指導や取り組みを

　　　　　　　　　職員研修を通じて、全体に取り入れていく。

　　　＜上尾市調査＞対象2～6年生

　　　　　　当年度についての調査となる

　　　　　　　　※点数だけにとらわれず、粘り強く取り組んでいく。

○意見●質問

●電子黒板の導入状況はどうなっているか。

　→全普通教室及び特別教室に設置されており、

　　 毎日モニターとして活用している。

ウ　授業参観 ２Ｆ　　理科室（　６－１（顕微鏡）　）～特別支援学級(　算数　）

３Ｆ　　３－２（　自習　）～３－１（　算数　）

４Ｆ　　５－１（　家庭科（手縫い）　）～５－２（　算数　）

　　 　～図書室（　休み時間　）

　（委員の方は熱心に参観くださいました）

エ　意見交換、 ○意見●質問

　　　　情報交換 　　なし

（３）その他 ○意見●質問

●給食について、残してしまう児童はいるか。

　→様々な事情で残してしまう児童はいる。

　　食育として、食べることの大切さやマナーなどを指導している。

　　ただ、昔のように、残さないように食べさせるといった指導は

　　していない。（無理はさせない。）

◯大人が食べることを見せるとよい。
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　→本校では、エプロンシアターを通じて、一口も手を付けづに

　　 残すのではなく、給食に関わる多くの方々、物に感謝し、

　　一口だけでも食べるようにといった指導をしている。

（４）連絡 ア　今後の予定

　　　　　　7月21日(日）～22日(月)　林間学校　片品村

　　　　　10月　5日(土)　運動会　(予備日　8日(火)）

　　　　　11月27日(水)　上尾市教育委員会委嘱研究発表会

　　　　　11月　2日(土)　学校公開

　・次回（第3回）学校運営協議会について

　　　　令和6年10月11日（金）１１：３０～

　　　　　　給食試食（学校給食について）を予定しています。

　・上平北小学校運動会について

　　　　　令和6年10月5日（土）

　　　　　　　午前中のみの開催

　　　　　　　運営協議会委員の皆様には、来賓として

　　　　　　　御臨席賜りたいと存じます。

　・上尾市教育委員会委嘱研究発表会について

　　　　　令和6年11月27日（水）

　　　　　　　2年間にわたり研究してきた取組について

　　　　　　　の研究発表を行います。

　・学校公開日について

　　　　　令和6年11月2日（土）

　　　　　　　埼玉県では、教育に対する関心と理解を一層深める

　　　　　　　機会として、毎年11月1日を「彩の国教育の日」、

　　　　　　　11月1日から7日までを「彩の国教育週間」となって

　　　　　　　います。その一環として、2日に公開日を設定しました。

　　　　　　　学校運営協議会委員の皆様におかれましては、

　　　　　　　御都合がよろしければ、ぜひ御参観いただき、

　　　　　　　教職員と一緒に本校の教育を考えていただければ

　　　　　　　幸いです。


